



AGENDA DIGITAL:

# Impulso a la prosperidad compartida

La transición digital, desarrollada por iniciativas como la Alianza Digital UE-ALC, es motor de prosperidad compartida y desarrollo sostenible.

La Unión Europea (UE) reconoce el potencial transformador de la digitalización en la modernización y progreso social, así como la importancia de construir un entorno digital y normas adaptadas a los desafíos actuales. La tecnología debe generar beneficios universales y garantizar equidad, privacidad y seguridad de los datos.

En este contexto, la Alianza Digital entre la UE y América Latina y el Caribe (ALC) constituye un pilar clave para una transformación digital inclusiva. Basada en valores compartidos, busca cerrar la brecha digital y fortalecer la cooperación en áreas como gobernanza de datos, conectividad, ciberseguridad e inteligencia artificial, con atención a sus implicaciones éticas.

Este compromiso se traduce en iniciativas concretas en Chile. Un ejemplo es el Centro Copernicus ALC Chile, del Centro de Modelamiento Matemático de la Universidad de Chile, que amplía el acceso gratuito a datos del programa satelital europeo Copernicus y genera servicios de observación de la tierra para Chile y ALC.

En ciberseguridad, destaca el proyecto regional liderado por la Agencia Nacional de Ciberseguridad de Chile, con apoyo de la Agencia Chilena de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AGCID), para formar a tomadores de decisiones y consolidar la cooperación entre países de la región.

Además, los Diálogos Políticos de Alto Nivel UE-ALC fomentan el debate en ámbitos clave para la transición digital. Chile co-lidera tres: inteligencia artificial, ciberseguridad y conectividad. En noviembre de 2024, Santiago fue sede del diálogo sobre conectividad e inclusión, reforzando su papel en el debate global.

Empresas y start-ups chilenas también han tenido una participación destacada en convocatorias de la Aceleradora Digital UE-ALC, que facilita colaboraciones entre empresas europeas y latinoamericanas para generar soluciones digitales en salud, clean tech y Smart production.

La transición digital, impulsada por iniciativas como la Alianza Digital UE-ALC, es motor de prosperidad compartida y desarrollo sostenible.